

Unidad de Comunicación Social

"2023, Año de la Concienciación sobre las Personas con Trastorno del Espectro Autista"

COMUNICADO 1664

DECLARAN BENEMÉRITAS A LA PRIMARIA "XICOTÉNCATL" Y LA SECUNDARIA "GENERAL NO. 74 HERIBERTO JARA"

- La escuela primaria cumplió 100 años de servicio, mientras que la secundaria 53 años
- Diputado Molina García y diputada Dunnia Murillo, los inicialistas

Mexicali, B.C., sábado 23 de diciembre de 2023.- La Cámara de Diputados de B.C., aprobó por unanimidad las iniciativas para declarar como Beneméritas, a la primaria "Xicoténcatl", ubicada en Uno del Shenk, Km. 13 carretera a San Felipe, y a la Secundaria General No. 74 "Heriberto Jara", ubicada en Océano Pacífico, Indeco Anáhuac, de la capital del Estado.

El diputado Juan Manuel Molina García, informó que el pasado mes de junio del presente año, la escuela Xicoténcatl fue declarada Patrimonio Cultural de Baja California, cuyo edificio fue construido e inaugurado el 23 de diciembre de 1923, bajo el mandato del General Abelardo L. Rodríguez.

Este plantel educativo se distingue por su notable diseño arquitectónico construido en adobe y madera, misma que a lo largo de los años ha conservado su belleza original, manteniendo su aspecto hasta la actualidad.

Añadió que la declaración se alinea a la petición de la Gobernadora del Estado, Marina del Pilar Ávila Olmeda, quien tiene como objetivo reforzar la identidad y arraigo entre los bajacalifornianos, así como preservar nuestro valioso patrimonio y rescatar en la memoria histórica los edificios emblemáticos de nuestra ciudad.

Por su parte la diputada Dunnia Monserrat Murillo López, destacó que en el año 1970 se organizaron algunos maestros que trabajaban en la primaria "Constituyentes de Baja California", para formar una secundaria, ya que la colonia Anáhuac no contaba con una escuela que recibiera a los alumnos egresados del nivel primaria.

En 1971 consiguen oficialmente el inicio de la Escuela Secundaria No. 74 Heriberto Jara, reconociendo al Prof. Bardomiano como su fundador.

"Es relevante destacar que el 26 de noviembre de este año, se llevaron a cabo las celebraciones con motivo del Quincuagésimo tercer aniversario de dicha secundaria, como lo respalda la historiografía y documentos oficiales esta institución ha representado la formación integral en los estudiantes del Mexicali por más de medio siglo", expuso la inicialista.